
PROCES VERBAL DE LA SEANCE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Conseil d’administration réuni le 02/02/2021 
Heure de début de séance : 18 h 00 
Heure de fin de séance : 19 h 45  
 

Président de séance Monsieur Olivier Castel Chef d’établissement 

Secrétaire de séance Mme Marjolaine HAMELIN Représentante FCPE parents d’élèves 

 
Nombre de membres présents à l’ouverture de la séance :  
19 présents 
Nombre de membres présents à la fin de la séance :  
20 présents après le point 1 et 22 présents après le point 6. 
 

L’ordre du jour est le suivant :  

1. Désignation du secrétaire de séance 

2. Approbation de l’ordre du jour 

3. Approbation du PV de la CP du 24/11/2020 

4. Approbation du PV du CA du 24/11/2020 

5. Point sur la situation sanitaire et les mesures en lien (dont continuité pédagogique) 

6. Projet de répartition de la Dotation Horaire Globale (DHG) 2021-22 

7. Points de gestion : 

 - DBM pour information 

 - Contrats et conventions 

 - Acceptation de don 

8. Questions diverses 

 

1. DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE 

Mme HAMELIN Marjolaine est proposée secrétaire de séance. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

19 19 0 0 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

2. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR 

Monsieur le proviseur présente l'ordre du jour. 

Deux questions diverses sont ajoutées à l’ordre du jour initial à la demande des représentants des parents d’élèves et 
des représentants enseignants  (respectivement internat et projet de loi 4 D) 
 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

20 20 0 0 

L’ordre du jour modifié est adopté à l’unanimité. 

 

 



3. APPROBATION DU PROCES VERBAL DE LA CP DU 24/11/2020 

Monsieur le proviseur soumet le procès-verbal de la Commission Permanente du 24/11/2020 qui a été transmis à 

l’ensemble des membres avec la convocation. Pas de questions ni objections. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

20 20 0 0 

Le procès-verbal de la CP du 24/11/2020 est adopté à l’unanimité. 

 

4. APPROBATION DU PROCES VERBAL DU CA DU 24/11/20 

Monsieur le proviseur soumet le procès-verbal du Conseil d’Administration du 24/11/2020 qui a été transmis à 

l’ensemble des membres avec la convocation. Pas de questions ni objections. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

20 20 0 0 

Le procès-verbal du CA du 24/11/20 est adopté à l’unanimité. 

 

5. POINT SUR LA SITUATION SANITAIRE ET LES MESURES EN LIEN 

 Monsieur le proviseur fait le point sur la situation sanitaire. 
Depuis la rentrée de septembre, 45 cas positifs déclarés ont été comptabilisés, ce qui représente 3.98% de l’ensemble 
de la population scolaire. 
Sur ces 45 cas déclarés, 18 ont été déclarés les 2 premières semaines de janvier.  
Sur ces 45 cas déclarés, 11 sont des élèves de Terminale ; sur ces dernières semaines aucun élève de 2nde n’a été 
déclaré positif. La situation est stable depuis le 20/01. 
 
 Des tests antigéniques seront effectués au sein du lycée par des infirmières libérales le 11/02 ; 70 élèves et 10 
membres du personnel se sont portés volontaires pour ces tests. 
Un représentant enseignant déplore le choix d’une stratégie vaccinale priorisant les aînés plutôt que les élèves et les 
enseignants. 
 
 L’alternance des cours est maintenue jusqu’au 05/03. 
Important : les épreuves de baccalauréat blanc initialement programmées pour 7 EDS ont pu avoir lieu, en limitant le 
nombre d’élèves par salle d’examen à 21 pour respecter les consignes sanitaires. Ceci a entraîné la mobilisation de 
plus de surveillants que les années précédentes. 
L’équipe pédagogique réfléchit à ce qui peut être mis en place par ailleurs (autres EDS) pour préparer les élèves de 
Terminale aux examens, y compris dans le supérieur, puisqu’ils n’ont passé aucun examen depuis le DNB du fait de la 
crise sanitaire. 
 
 Calendrier national : l’épreuve de philosophie et le grand oral du baccalauréat sont maintenus pour les 
terminales. 
Les épreuves de baccalauréat de français de 1ère sont pour le moment maintenues, mais le nombre de textes étudiés 
pour l’oral a été réduit. 
 
 Le protocole sanitaire est renforcé depuis le 28/01, pour la restauration scolaire. La distanciation physique doit 
être d’au moins 2 mètres dans la mesure du possible. 
 
 Un représentant enseignant souligne que le renforcement du protocole sanitaire dans les écoles maternelles, 
impliquant la fermeture des classes dès la confirmation d’un cas positif, est susceptible d’impacter les enseignants, 
parents de jeunes enfants, qui devront s’absenter le cas échéant. 
 
 Un représentant enseignant tient à souligner, au nom de l’équipe enseignante, le travail remarquable des 

personnels d’entretien du lycée. 



6. PROJET DE REPARTITION DE LA DOTATION HORAIRE GLOBALE 2021-22 

 Monsieur le proviseur présente le projet de répartition de la Dotation Horaire Globale (DHG) qui a été envoyé 
au préalable aux membres du CA.  
 La DHG notifiée par le rectorat est de 1570h, dont 1392.5 heures postes , et 177,5 heures supplémentaires 
(HSA). 
 Une évolution de la répartition HP-HSA a été obtenue par le chef d’établissement du fait des tensions 
importantes existant quant à la répartition des HSA sur les équipes dont certaines incluent des temps partiels 
(incompatibles avec des HSA). 
 Aucun poste n’est supprimé, mais un enseignant devra faire un Complément de Service Donné (CSD) en arts 
plastiques. 
 La structure 2021-22 – en fonction des données actuelles – est la suivante : 

 13 divisions de 2nde (437 élèves prévus à ce jour) 

 11 divisions de 1ère (9 générales et 2 STL) 

 10 divisions de Terminale (9 générales et 1 STL avec 3 groupes d’enseignement technologique) 
Pas d’extension de la capacité du BTS malgré des arguments plus que solides (nombre de demandes, taux de réussite, 
employabilité des diplômés, rareté de la formation). La demande sera à nouveau présentée l’an prochain. 
La base de calcul des effectifs par classe de 2nde est de 35 élèves par classe. 
Les objectifs de la proposition de répartition sont les suivants : 

 Poursuivre la réalisation de la réforme du lycée sur les 3 niveaux 

 Respecter les priorités du projet d’établissement 

 Privilégier l’accompagnement des élèves dans leur parcours et la construction de leur projet 

 Proposer une carte de formations riche (EDS et options) 
Un seul ajustement porte sur les langues anciennes, du fait de l’érosion de l’effectif en 2nde. Une professeur de lettres 
classiques enseignera le latin en plus du grec, du fait du départ en retraite de la seconde professeur de lettres 
classiques courant 2022.  
Une représentante des élèves regrette que les langues anciennes ne soient pas plus valorisées dès le collège. 
Un représentant indique que la lourdeur des programmes dans les autres matières décourage les élèves-et leurs 
parents- à choisir des options. Il exprime son inquiétude également sur la pérennité des enseignements artistiques, 
pour lesquels une politique ambitieuse doit être construite.  

 Ne pas omettre l’impact en termes de GRH et de postes 
Les temps partiels sont de plus en plus demandés (10% sur l’ensemble du lycée) ; pour la première fois, Monsieur le 
Proviseur a dû refuser une demande de temps partiel du fait des contraintes de volume d’HSA à répartir.  
Un représentant enseignant dénonce le fait que certains professeurs soient obligés d’opter pour le temps partiel afin 
qu’on ne puisse pas leur imposer d’heures supplémentaires. 
 
 Un représentant enseignant alerte les membres du CA sur l’avenir de la section Européenne (espagnol), dont la 
dotation horaire apparaît en baisse. Ce type de section ferme dans les établissements publics, parfois au profit des 
établissements privés.  
Interrogé, monsieur le Proviseur précise qu’au regard des moyens alloués pour la prochaine rentrée, il n’est pas 
possible comme initialement envisagé d’ouvrir une autre section européenne (anglais). 
 
 Cas de l’EDS Mathématiques : 
Si cet EDS est plébiscité par les élèves lors des vœux en classe de 2nde, une partie d’entre eux fait ce choix par 
sentiment d’obligation, pour sécuriser leur orientation. Ils se trouvent ensuite en grande difficulté car le niveau de l’EDS 
est trop élevé. 
Un représentant des élèves regrette qu’il n’existe pas 2 niveaux d’EDS de mathématiques, plus adaptés aux profils 
d’élèves différents, comme il existe deux options Mathématiques expertes et complémentaires. 
 
 Les représentants des enseignants présentent une motion pour dénoncer la DHG insuffisante, surtout dans le 
contexte de la crise sanitaire. Des moyens supplémentaires y sont sollicités pour accompagner les élèves et compenser 
les difficultés et le retard qu’ils ont subi lors de cette crise. Ils dénoncent également le trop grand nombre d’heures 
supplémentaires. 
 
 Monsieur le proviseur met au vote la proposition de répartition de la DHG. 



Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 4 10 8 

La répartition de la DHG 2021-22 n’est pas adoptée. 

La proposition est donc refusée, et une nouvelle proposition de répartition devra faire l’objet d’une autre réunion de la 
Commission Permanente et du Conseil d’Administration, le 09/02. 
 

7. POINTS DE GESTION 

Madame l’agent comptable – adjoint gestionnaire présente plusieurs points de gestion 

 

7.1 DBM pour information  

Les DBM pour information N°19, N°20 et N°21 de l’exercice 2020 sont présentées. 

La DBM pour information N°1 de l’exercice 2021 est présentée. 

 

 7.2 Contrats et conventions 

 - convention de prêt d’œuvre avec le FRAC OM Montpellier pour une exposition de 6 œuvres au CDI du 3 

février au 14 avril 2021. Le Lycée s’engage à assurer cette exposition. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

La convention est adoptée à l’unanimité. 

 - convention d’utilisation de l’Espace Liberté avec la région Occitanie et la Communauté d’Agglomération du 

Grand Narbonne, pour l’utilisation des lignes d’eau pour l’année scolaire 2020-2021. La dépense prévue est de 

4 224.00 €. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

La convention est adoptée à l’unanimité. 

 - convention d’adhésion au groupement de commande d’électricité avec l’UGAP. Il s’agit d’intégrer une nouvelle 

vague puisque l’établissement est déjà adhérant au marché électricité UGAP pour la vague 3 en cours.  

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

La convention est adoptée à l’unanimité. 

- convention de location de chambre d’Internat à la nuitée du 20 janvier au 12 février 2021 à un élève de BTS. La 

recette attendue est de 70.00 € par nuit. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

La convention est adoptée à l’unanimité. 

- convention d’intervention culturelle et/ou sportive auprès des lycéens avec l’association MZ PRODUCTION. 

Cette convention fixe le cadre d’une intervention dans le cadre d’un atelier danse. Le coût de cette intervention 

sera de 184.63 €. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

La convention est adoptée à l’unanimité. 



 - convention d’intervention culturelle et/ou sportive auprès des lycéens avec Le Ballet du Nord du centre 

chorégraphique National à Roubaix. Cette convention fixe le cadre d’une intervention dans le cadre d’un atelier danse. 

Le coût de cette intervention sera de 252.00 €. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

La convention est adoptée à l’unanimité. 

 - contrat d’abonnement téléphonique avec la Sté FREE pour la mise en place d’un téléphone portable 

professionnel à l’infirmerie. Cet abonnement est sans engagement de durée pour un coût de 2.00 €/mois. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

Le contrat d’abonnement est adopté à l’unanimité. 

7.3 Dons 

 - Don de 16.40 € d’un parent d’élève sur le solde restant de la carte de cantine de son enfant, ancien élève de 

l’établissement. 

Membres présents : Pour :  Contre :  Abstention : 

22 22 0 0 

Le don est accepté à l’unanimité 

 

8. QUESTIONS DIVERSES 

 

 8.1 Au niveau de l'internat, y-a-t-il toujours des problèmes d'heure de ménage manquantes ? Il semblerait que 

les chambres ne soient pas toujours nettoyées, et qu'il y ait des problèmes de volets défectueux qui ont déjà été 

signalés. Où en sont les travaux de rénovation prévus ? Enfin, après le repas du soir, il semblerait que les élèves 

doivent attendre que les fumeurs aient terminé leur pause cigarette avant de pouvoir remonter dans leur chambre. 

Réponse de Monsieur le Proviseur :  

 Postes manquants : 148h de service manquent pour l’entretien (4 postes). Quelques manques peuvent 

donc être liés mais le protocole minimum est réalisé : sanitaires nettoyés, corbeilles vidées, poignées de 

portes et interrupteurs nettoyées 

 Volets défectueux : seuls 13 volets datant de 1992 sont défectueux ; les pièces détachées ne sont plus 

disponibles. Ils seront remplacés lors des travaux de rénovation de l’internat ; en attendant, au moins un 

volet sur les 2 fonctionne, dans chaque chambre. Celui qui est défectueux est en position fermée pour ne 

pas gêner le sommeil des élèves. 

 Travaux : une réunion a lieu le 04/02 pour les travaux dont le début est programmé pour juillet 2021. La 

moitié de l’internat environ restera fonctionnelle. Tous les réseaux existants doivent être remplacés, ainsi 

qu’une isolation mise en œuvre. Les élèves seront accueillis en partie au Lycée Louise Michel. 

 Pause du soir après repas : Après la fin du repas du soir à 19h30, les élèves doivent toujours attendre 

19h50 avant de remonter dans les dortoirs. Ils peuvent aller au foyer, à l’aqua, ou en pause cigarette pour 

les fumeurs sur ce temps intermédiaire. Il faut attendre que tous les surveillants soient présents, y-compris 

donc celui qui accompagne les fumeurs, pour que les élèves puissent remonter dans les chambres. 

 

 8.2 Les membres du CA sont informés du projet de loi « 4D » avec la perspective d’un possible rattachement 

aux collectivités des personnels de santé et social des établissements scolaires. 

 

 Une représentante enseignante, souligne que les élèves ayant besoin d’un accompagnement social seront 

pénalisés s’ils ne peuvent plus être pris en charge localement. 

 










